

## ABSTRAK

Yarwan. 2023. *Kepribadian Tokoh Utama Dalam Novel Pulang Pergi Karya Tere Liye Kajian: Kepribadian Hippocrates-Galenus*. Skripsi, program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Dr. Hasan Suaedi., M.Pd. (2) Dr. Ahmad Husin M. Si, M.Pd

**Kata kunci:** kepribadian tokoh utama, novel Pulang Pergi

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan tentang kepribadian tokoh utama dalam novel Pulang Pergi karya Tere Liye dengan kajian kepribadian Hippocrates-Galenus. Hippocrates mengemukakan bahwa dalam tubuh manusia terdapat empat cairan yaitu chole, melanchole, phlegma, sanguis. Galenus menyempurnakan ajaran Hippocrates dan membedakan kepribadian manusia atas dasar keadaan proporsi campuran cairan tersebut yaitu koleris, melankolis, phlegmatis, dan sanguinis. Dengan demikian empat tipe kepribadian tersebut mempunyai ciri masing-masing sebagai berikut: (1) koleris: hidup penuh semangat, keras, hatinya mudah terbakar, daya juang besar, optimis. (2) melankolis: muram, pesimistis. (3) phlegmatis: tenang, tidak suka terburuburu, tidak mudah dipengaruhi, setia, dan rela berkorban. (4) sanguinis: ramah, dan menyenangkan.

Jenis penelitian ini adalah deskriptif kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini adalah novel *Pulang Pergi karya Tere Liye*. Data dalam penelitian ini berupa kalimat, paragraf, dialog yang menggambarkan kepribadian koleris, melankolis, phlegmatis, dan sanguinis pada tokoh utama novel Pulang Pergi karya Tere Liye. Sumber data penelitian ini adalah novel "*Pulang Pergi*" Karya Tere Liye. Novel dengan tebal 414 halaman, diterbitkan oleh PT Sabak Grip nusantara. Novel ini termasuk kedalam kategori novel nasional bestseller. Teknik pengumpulan data menggunakan metode teknik reduksi data. Instrumen dalam penelitian adalah peneliti selaku instrument utama. Data pada instrument pengumpulan data melalui empat tahapan, yakni (1) menyiapkan lembar pengumpulan data, (2) menyeleksi data, (3) memberi deskripsi dan (4) menarik simpulan. Data dalam penelitian dianalisis melalui tiga tahapan, yaitu (1) pengelompokkan data, (2) penyajian data, (3) penarikan simpulan.

Hasil analisis data Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan, diperoleh simpulan dengan ditemukannya delapan puluh enam data kepribadian Hippocrates-Galenus pada tokoh utama Bujang dalam novel *Pulang Pergi karya Tere Liye* yaitu koleris, melankolis, phlegmatis, dan sanguinis. Kepribadian koleris ditemukan sebanyak tiga puluh data, kepribadian melankolis ditemukan sebanyak sepuluh data, kepribadian phlegmatis ditemukan sebanyak dua puluh data, dan kepribadian sanguinis ditemukan sebanyak delapan belas data. Berdasarkan hasil tersebut, Novel Pulang Pergi karya Tere Liye memberikan gambaran kepada pembaca bahwa dalam novel bahwa setiap tokoh termasuk tokoh utama bisa mempunyai lebih dari satu kepribadian artinya satu tokoh terdapat kepribadian yang berbeda.